

COLABORARON EN EL NÚMERO

Rafael Cuevas Molina Guatemala

Escritor, ensayista y pintor guatemalteco residente en Costa Rica. Es profesor del Instituto de Estudios Latinoamericanos de la Universidad Nacional de Costa Rica. Tiene una maestría en historia centroamericana por la Universidad de Costa Rica, y un doctorado en historia por la Universidad de La Habana.

Juan Pablo Escobar Galo Guatemala

Guatemalteco humanista en búsqueda de un mundo más digno y justo para todas y todos. Doctor en educación, postgrado en especialización del aprendizaje y docencia

universitaria, magíster en filosofía, licenciado en administración educativa y profesor de enseñanza media en pedagogía y ciencias de la educación. Actualmente decano y catedrático de la Universidad Rafael Landívar de Guatemala. Vicepresidente del Instituto Guatemalteco de Educación Radial IGER-ASEC e integrante del Consejo Directivo y del Comité Nacional de Alfabetización de Guatemala (CONALFA).

Jéssica Villarreal Salazar Costa Rica

Costarricense. Universidad Estatal a Distancia (UNED), Costa Rica. Diplomada en Investigación Criminal y Seguridad Organizacional, bachiller en Ciencias Criminológicas y magister en Derechos Humanos y Educación para la Paz de la Universidad Nacional licenciada en Criminología. Docente e investigadora en la Universidad Estatal a Distancia.



Mónica Rojas Víquez

Costa Rica

Costarricense. Universidad de Costa Rica, (UCR), Costa Rica. Licenciada en Derecho de la Universidad de Costa Rica y magister en Derechos Humanos y Educación para la Paz de la Universidad Nacional.

Laura Vichot Borrego

Cuba

Maestrante en Estudios Sociales y Comunitarios, Departamento de Marxismo-Historia, Universidad de Matanzas. Licenciada en Periodismo, Universidad de Matanzas (2019). Profesora del Departamento de Periodismo y Comunicación Social de la Facultad de Ciencias Sociales y Humanidades y del Departamento de Marxismo-Historia. Mérito científico Facultad de Ciencias Sociales y Humanidades. Actualmente miembro de la Red Iberoamericana de Pedagogía (REDIPE). Miembro de la Unión de Periodistas de Cuba.

Elisa Martina de los Ángeles Sulca

Argentina

Doctora en Ciencias de la Educación por la Universidad Nacional de la Plata, Profesora en Ciencias de la Educación por la Universidad Nacional de Salta. Becaria posdoctoral del Consejo Nacional de Investigaciones

Científicas y Técnicas (CONICET), con sede en el Instituto de Investigaciones en Ciencias Sociales y Humanidades. Jefe de Trabajos Prácticos regular de la Universidad Nacional de Salta, Argentina.

Sales Augusto dos Santos

Brasil

Doctor en Sociología por la *Universidade de Brasilia* (UnB) y Post-Doctor por la *University of Wisconsin Milwaukee* (UWM) (2019-2020) y por la *Brown University* (2012-2013). Es miembro del Núcleo de Estudos Afro-Brasileiros e Indígenas (NEABI) da Universidade Federal de Ouro Preto (UFOP) [Centro de Estudos Afrobrasileños e Indígenas de la Universidad Federal de Ouro Preto], Minas Gerais (MG), Brasil.

Luis Gustavo de Paiva Faria

Brasil

Maestro en Estudios Literarios por la *Universidade Federal de Viçosa* (UFV) y graduado en Ciencias Sociales por la misma universidad. Es estudiante de doctorado en Teoría de la Literatura y Literatura Comparada en la Universidade Federal de Minas Gerais (UFMG).



Óscar Alfredo Barboza Lizano
Polonia

Académico e investigador en “*Wszecznicna Polska*” Academia de ciencias aplicadas de Varsovia. Ha laborado como académico de la Universidad Nacional de Costa Rica. Realizó sus estudios doctorales Transdisciplinarios en Ciencias Humanas y Ambientales en la Facultad de Artes Liberales y en la Facultad de Historia de la Universidad de Varsovia, Polonia. Posee una Maestría en Estudios Latinoamericanos con énfasis en Cultura y Desarrollo de la Universidad Nacional de Costa Rica. Su formación de grado es en Ciencias Biológicas con énfasis en Biología Tropical. Actualmente es miembro de la Asociación por la Unidad de Nuestra América, presidente de la Fundación Profesor Andrzej Dembiczy de Polonia.

Juan Carlos Varillas Lima
México

Posdoctorante Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, México. Doctorado en Estudios Latinoamericanos, UNAM, México.

Jorge Uroz Olivares
España

Doctor en Ciencias Políticas y Sociología. Licenciado en Sociología,

ambos de la Universidad Pontificia de Salamanca. En el año 1993 comenzó su docencia en la Escuela Universitaria de Trabajo Social de la Universidad Pontificia Comillas. Actualmente imparte clases de Política Social, Servicios Sociales Especializados, y Trabajo social con Menores

Yaneidys Arencibia Coloma
Inglaterra

PhD en Sociología de la Cultura, Máster en Desarrollo Cultural Comunitario y Licenciada en Historia del Arte. Se ha desempeñado como profesora para programas de pregrado y posgrado, así como investigadora del Centro de Estudios sociales Cubanos y caribeños de la Universidad de Oriente. Ha publicado los resultados de sus investigaciones en revistas y cuenta en su haber con dos libros publicados, relacionados con la teoría del arte en Cuba y el pensamiento cultural caribeño. Actualmente se desempeña como investigadora postdoctoral de la Escuela de Artes, Lenguajes y Culturas, en la Facultad de Humanidades de la Universidad de Mánchester, Reino Unido.



